
其中自主品牌销量逆势增长17.3%

    本报讯 市委副书记、市长、市

政府党组书记龚正昨天主持召开市
政府党组会议，传达学习习近平总

书记在中央政治局第二十一次集体
学习时的重要讲话精神。龚正指出，

要坚决把思想和行动统一到习近平
总书记重要讲话精神上来，按照市

委要求，坚定不移执行新时代党的

组织路线、加强党的组织建设，把全
面从严治党推向纵深，为各项事业

发展提供坚强的政治和组织保障。
龚正强调，要充分认识党的组

织路线、组织建设的极端重要性，扎
实推动新时代党的组织路线在全市

政府系统落地生根。要紧紧扭住坚
持和完善党的领导、坚持和发展中

国特色社会主义这个根本，扎牢夯

实科学理论武装、组织体系建设、组

织制度建设三大基石，在加强习近平
新时代中国特色社会主义思想武装

上下功夫，在政府系统党组织和领
导班子自身建设上下功夫，在不断

提高制度化、规范化、科学化水平上

下功夫。要加强培育、强化管理、吸
引人才，打造一支高素质专业化的

干部队伍。
龚正指出，要落实落细全面从

严治党“四责协同”机制，鼓励政府
系统各级领导干部敢作敢为、善作

善为，不断提高政府系统党的组织

建设质量和水平。
市政府党组成员作交流发言。

会前，全国人大常委会法工委民法
室副主任杜涛作民法典专题讲座。

    本报讯（记者 叶薇）在全球

疫情影响下，上海制造走出去的
脚步并未停歇。今年 1-6月份，上

汽集团实现海外整体销量 13.2万
辆，继续保持国内行业第一，占中

国车企海外总销量的 34%，“海外
每卖出三辆中国车，就有一辆是

上汽造”。其中，上汽自主品牌海

外整体销量达到 7.9万辆，在全球
疫情期间逆势增长 17.3%，MG

名爵保持中国出口单一品牌第
一。昨晚，上汽 MG名爵品牌海外

经销商大会在云上举办，再次向
全球 60 多个国家的经销商和消

费者传递了上汽拓展海外市场的
信心和“上海制造”的实力。

上汽名爵、MAXUS等自主品

牌新能源车在英、荷、挪、德市场

受追捧，去年下半年名爵 EZS更
是实现单一车型出口欧洲 10000

辆的优异成绩；在泰国，MG品牌
通过差异化定位策略，具备互联

网功能的 MG ZS和 HS两款车型
销量已牢牢把握细分市场前二的

位置；搭载 i-Smart 系统的 MG

Hector 在印度刚上市就一炮而
红。上汽印度公司总经理拉吉夫·

查巴通过视频直播介绍当地复工

复产情况，对未来的发展信心满满。

上汽集团总裁助理、国际业

务部总经理余德介绍，上汽是中
国首家有系统、有规划、成建制

“走出去”的汽车企业。目前上汽
在海外构建了包括创新研发中

心、生产基地、营销中心、供应链
中心及金融公司在内的汽车产业

全价值链，产品和服务已进入全

球 60余个国家和地区，打造超过
750个海外营销服务网点，形成了

泰国、英国、印尼、智利、澳新、中
东、印度 7个“规模级”海外市场。

    本报讯（记者 张钰芸）为促

进本市民营企业做强做优，实现
创新发展，昨天下午，上海市民营

企业总部颁证仪式在衡山宾馆举
行。市委常委、市委统战部部长郑

钢淼和市政府副市长许昆林向 40

家上海市民营企业总部代表企业

颁发了牌匾。这 40家民营企业总

部代表还列入全国工商联“中国
民营企业 500强”、”中国民营企

业制造业 500 强”、“中国民营企
业服务业 100强”以及认定为“贸

易型总部”。
根据上海市委、市政府《关于

全面提升民营经济活力大力促进

民营经济健康发展的若干意见》，

去年市商务委、市发改委、市经信
委以及市工商联出台《上海市鼓

励设立民营企业总部的若干意
见》，并认定了本市 193家民营企

业总部，行业涵盖包括本市制造、
批发零售、交通运输、信息服务、

建筑、房地产、金融、文化、居民服

务等，年业务收入超 2万亿元，相
当于年商品销售总额 20%，吸纳

就业近 30万人，外省市分支机构
超过 3000家。充分体现了民营企

业总部在推进供给侧结构性改
革、推动高质量发展、建设现代化

经济体系中的重要作用。

豫园股份是昨天获颁民营企

业总部证书的 40家企业之一。豫
园股份总裁黄震表示，上海为民

营企业发展营造了良好的营商环
境。今年疫情期间，为帮助企业尽

快复工复产，黄浦区决定提前兑
现民营企业总部申报奖励资金，

专门召开两次专题会研究操作细

则，督促各职能部门加快审批流
程，目前资金已经到位。

月星集团高级副总裁兼首席
政务官邹晶表示，作为一家总部

扎根于上海的民营企业，月星集
团将把自身发展融入上海新一轮

高质量发展。

打造高素质
专业化的干部队伍

    龚正主持市政府党组会议，扎实推动新
时代党的组织路线在全市政府系统落地生根
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    在浦东康桥罗山路地铁站附
近， 曾有一块被中小型制造企业各
分天下的标准化厂房。 最近人们发
现，这里被一片外观高档、形似别墅
区的建筑群所替代。原来，这里将崛
起一片 E-one电竞产业园区，冒险
岛网络等一批游戏研发企业以及
TES等电竞俱乐部将陆续入驻。

8 月 1 日，2020 全球电竞大
会（以下简称“电竞大会”）将在浦东
举行， 这是推动上海电竞产业有序
健康发展、 打造上海 “全球电竞之
都”建设的重要举措。 就在上周五，

浦东新区刚刚举办了打造上海电竞
之都核心功能区———重点电竞游戏
项目集中签约， 腾讯等 30家游戏
企业、赛事机构、电竞场馆及配套服

务企业签约落地； 预计到明年新增
税收过 10亿元， 带动浦东新区电
竞游戏产业新增百亿营收。

作为国内电竞产业起步最早的
城市，早在 2017年，上海就将电竞
产业作为区域功能规划产业发展和
经济提升的重要引擎之一，并提出打
造“全球电竞之都”的产业蓝图。今年
电竞大会的主题是“致竞未来”，随着
浦东新区核心功能区等风生水起，上
海距离“全球电竞之都”还有多远？要
“打通关”还要闯过几道坎？

电竞，不就是“打游戏”吗，为什
么要打造“打游戏之都”？ 有人提出
困惑和质疑。 电子竞技，顾名思义，

是“电子+竞技”，是电子游戏比赛
达到“竞技”层面的体育项目。 随着
国家体育总局《体育产业“十三五”

规划》、文化部《“十三五”时期文化
产业发展规划》 等一系列产业规划

的出台， 中国电竞事业正由限制朝
着引导和扶持的方向发展， 社会认
可度逐渐提高， 在全球电竞产业全
球竞争力的“中国地位”日益凸显。

疫情之下，在线经济迅猛发展，

两大需求更是飙升。 一是以网上购
物类，如叮咚买菜、盒马鲜生为代表
的企业。另外一块就是电竞类，“宅家
经济”为其注入强心剂。 在传统体育
赛事几乎陷入停滞状态时， 电竞赛事
仍在疫情环境下延续———中国两大职
业电竞联赛———英雄联盟职业联赛
和王者荣耀职业赛事， 已于今年3月
初相继线上开赛; 今年 ChinaJoy

期间， 将举办第二届上海电竞周，让
人们回归竞技的速度与激情。

电竞产业在中国 “小荷才露尖
尖角”，产业发展蓝图要落地仍然路
漫漫。尽管属于在线经济的大范畴，

但线下的竞技对竞技场物理空间的

要求仍是首要因素。“为什么很多电
竞企业大咖选择落户浦东？ 大型场
馆是首要原因。”浦东新区文体旅游
局局长黄玮表示， 地标性电竞场馆
的建设，有利于吸引全球顶级赛事；

引进国际性赛事， 则可以增加中国
元素、中国原创内容，通过品牌赛事
放大上海在全球电竞产业的辐射力
和显示度。

除了梅赛德斯·奔驰文化中心
等 A类大型场馆之外，电竞还有许
多小组赛，或者俱乐部的联赛等，需
要其他中型场馆错位竞争。 随着电
竞这一新型体育项目的普及， 适合
普通市民的时尚、 个性化小型场馆
也有待拾遗补缺， 掀起年轻人电竞
消费的新潮流。

为了打造 “全球电竞之都”，本
市不少区域都使出 “洪荒之力”，发
布了诸多推动电竞产业的政策文

件。 浦东新区、静安区、闵行区等陆
续出台电竞产业发展政策， 从资金
扶持、支持赛事举办、引进电竞人才
等方面为电竞企业提供支持。 在本
届电竞大赛上， 中国游戏产业研究
院即将揭牌， 并发布电竞行业的新
规，让电竞有规矩自成方圆。

要形成电竞产业的 “朋友圈”，

政策扶持可以将其“扶上马”，行业
新规可以为其掌好舵， 还要久久为
功，仍需营商环境的“软实力”，助力
其形成头部企业领军、 上下游环环
相扣的产业链，引导其向“阳光、绿
色”的方向发展。

规范化的行业标准、 电竞人才
的专业培养、 电竞产业超级园区的
规划配套、电竞游戏的“把关人”与
个性化服务刚柔相济……只有打通
全产业链的各个堵点，“全球电竞之
都”才有选择上海的必然理由。

上海离“全球电竞之都”有多远？
宋宁华

新民眼

    本报讯 国务院昨天召开全国

粮食安全省长责任制考核工作动员
部署视频会议，市委副书记、市长龚

正在上海分会场讲话时指出，要坚
决贯彻落实党中央、国务院要求，在

市委的领导下，扛起贯彻国家粮食
安全的“上海担当”，打造主销区粮

食安全的“上海特色”，为夺取疫情

防控和实现经济社会发展目标双胜
利保驾护航。

龚正强调，要坚持底线思维、风
险意识，加快构建更高层次、更高质

量、更有效率、更可持续的粮食安
全保障体系，在做好粮食安全工

作、推进粮食安全治理体系和治理
能力现代化等方面走在全国前列。

要聚焦粮食生产、储备、加工、流通、
销售、监管等全过程、多环节，抓重

点、补短板、强弱项。要突出重点抓

提升，强化质量安全意识，加强内控
管理和外部监督，推动大数据和物

联网等新技术运用，推进粮食应急
加工能力建设，实现供给配送渠道

整合优化。
龚正指出，要夯实责任，形成推

进粮食安全考核工作的强大合力。

要把稳“方向盘”，推动形成政府储
备与企业储备功能互补、协同高效

的新格局，加强粮油品牌建设，推进
绿色高质高效发展。要拧牢“责任

阀”，进一步压实部门、各区和企业
责任。要用好“指挥棒”，不断健全粮

食安全责任制考核办法，细化考评
指标。

市委常委、常务副市长陈寅
出席。

    国务院召开全国粮食安全省长
责任制考核工作动员部署视频会，
龚正在上海分会场讲话

扛起贯彻国家粮食
安全的“上海担当”

上汽海外销量保持第一

上海认定193家民企总部
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    彭江路 602 号的

大宁德必易园，是上海

电气集团老厂房，如今
成为电子商务产业园

区。日前，科学咖啡馆
在园区揭幕，作为大宁

路街道科协的特色科
普阵地，将通过系列科

普活动，为辖区白领、

青年等群体提供特色
文化资源。

本报记者 孙中钦
实习生 华天择
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年收入超2万亿元 吸纳就业近30万人


